

# 食とスポーツが結ぶ日伊の絆

静岡県の川勝平太知事は国境を越えた地方自治体間の交流に積極的に取り組んでいる。

昨年10月には北イタリアのアドリア海に面したフリウリ・ベネチア・ジュリア州を訪問し、スポーツ交流で合意した。

今年は日伊交流150周年。川勝知事と同国のドメニコ・ジョルジ駐日大使はイタリア大使館(東京都港区三田)で、地方自治体が担う交流の大切さを熱く語り合った。【司会は西川恵・客員編集委員】

毎日新聞 朝刊 2016年3月6日付掲載 一部写真を加えております。

静岡県知事 川勝平太 かわかつ へいた

駐日イタリア大使 ドメニコ・ジョルジ氏



## Profile

静岡県知事  
川勝 平太

1948年生まれ。早稲田大学、同大学院をへて英オックスフォード大学で博士号取得。早大教授、国際日本文化研究センター教授、静岡文化芸術大学学長などをへて2009年静岡県知事。現在2期目。

## スローフードは世界への重要なメッセージ

**大使** 両国の食はヘルシーで、人々が長命という点でも共通しています。自然に近い素朴なものは健康にいいのです。  
**知事** 確かに日本人とイタリア人は世界で最も長寿な國民です。

コの無形文化遺産に登録されたのはフランス料理と同じ2010年でした。和食は13年に登録されました。日本にとって幸運だったことは、ミラノ万博の前に遺産登録がされて和食の価値が認められ、実際に和食がどんなものかを万博で知つてもらうことができたことです。

**大使** 世界で偽物のコピーが最も出回っている料理という点でも両国は似ています(笑)。イタリア料理と似ても似つかないのに、店先にイタリア国旗を掲げそれらしく見せている和食のレストランと言いつつ、中国やアジアの料理たりする。日本政府は和食レストランの認証制度を始めるようですが、イタリア政府は数年前から始めています。ただお世辞でなく、日本のイタリアンレストランは世界でも最高水準です。多くの料理人がイタリアで勉強していることと無関係ではないでしょう。

**大使** 世界で偽物のコピーが最も出回っている料理という点でも両国は似ています(笑)。イタリア料理と似ても似つかないのに、店先にイタリア国旗を掲げそれらしく見せている和食のレストランと言いつつ、中国やアジアの料理たりする。日本政府は和食レストランの認証制度を始めるようですが、イタリア政府は数年前から始めています。ただお世

辞でなく、日本のイタリアンレストランは世界でも最高水準です。多くの料理人がイタリアで勉強していることと無関係ではないでしょう。

**大使** 日本館は数だけでなく質でも成功しました。パリオノの中でも入場者が多く、近く上回る入場者がありました。ご成功をお祝いします。日本館には228万人もの入場者がありました。

**大使** 世界で偽物のコピーが最も出回っている料理という点でも両国は似ています(笑)。イタリア料理と似ても似つかないのに、店先にイタリア国旗を掲げそれらしく見せている和食のレストランと言いつつ、中国やアジアの料理たりする。日本政府は和食レストランの認証制度を始めるようですが、イタリア政府は数年前から始めています。ただお世



## Profile

駐日イタリア大使  
ドメニコ・ジョルジ氏

1952年、イタリア北部のピアチエンツァ生まれ。フィレンツェ大学(政治学)卒業後、外務省入省。駐アフガニスタン大使、地中海・中近東部長などをへて、2012年から駐日大使。

## 自転車人々を結びつけるツール

### ミラノ万博と食

——まず昨年のミラノ万博からお話しいただけますか。

**知事**

今年は日伊修好通商条約が締結されて150周年ですが、この節目の年に大使との対談が実現したことは光榮です。

**大使** ミラノ万博は6ヶ月の期間中、目標の2000万人を大きく上回る入場者がありました。

**知事** ご成功をお祝いします。日本館には228万人もの入場者がありました。

**大使** 日本館は数だけでなく質でも成功しました。パリオノの中でも入場者が多く、レ

く上回る入場者がありました。

**知事** ご成功をお祝いします。日本館には228万人もの入場者がありました。

**大使** ミラノ万博からソフトへのパ

ラダイムシフトで、それを見事にやつてのけられましたね。

**知事** ミラノ万博での取り組みはどう評価されましたか。

**大使** ハードからソフトへのパ

ラダイムシフトで、それを見事にやつてのけられましたね。

**知事** 静岡県の万博での取り組みはどう評価されましたか。

**大使** ハードからソフトへのパ

ラダイムシフトで、それを見事にやつてのけられましたね。

**知事** 静岡県は富士山を共有する山梨県と組んで特別フェアを行いました。お茶のほか多彩な食材を紹介し、その食材を使った

**大使** ハードからソフトへのパ

ラダイムシフトで、それを見事にやつてのけられましたね。

**知事** 静岡県は富士山を共有する山

**大使** もしかしたらゴールにたどり着けない選手がいるかもしれません。しかし大切なことは自然の中で市民がスポーツを楽しむことです。自転車は人々を結びつける強力なツールになります。人々を友人のようにはじめる点で、自転車にノーベル賞を出すべきだとの意見さえあります。

——日伊交流150周年の記念事業はどうですか。※

**大使** 目白押しです。なかでも2つの重要なイベントが「レオナルド・ダ・ヴィンチ 天才の挑戦展」と「ボツティチエリ展」です。このほか「カラヴァアッジョ展」「ジョルジヨ・モランディ展」「終わりなき変奏」「アカデミア美術館所蔵ヴェネツィア

ンブス、ジエノバ出身のイタリア人です。日本に行く目的で、航海に出て、結果的に新大陸に到達しました。コロンブスも日本を歐州の人々に認識させました。そこで3人目が、静岡県とフリウリ・ベネチア・ジュリア州を結びつけてくださったジーニー大使です。

名付けてくださり、8人の日本のサイクリストが参加しました。同州からは秋ごろをめどに静岡県で開かれる富士山や伊豆でのサイクリング大会に参加表明がきています。大変にうれしく、大歓迎です。

**大使** もしかしたらゴールにたどり着けない選手がいるかもしれません。しかし大切なことは自然の中で市民がスポーツを楽しむことです。自転車は人々を結びつける強力なツールになります。人々を友人のようく、大歓迎です。

意見さえあります。

チームは静岡にあります。また昨年はイタリアのライフル射撃の金メダル選手が県央の藤枝市に滞在しています。柔道の施設も充実しています。静岡県は自転車以外のスポーツも盛んです。

——東京五輪やパラリンピックではイタリア選手にキヤンプ場も提供できますね。

**知事** トレーニングの施設が充実しているので大歓迎です。必要な情報は一つでも提供します。大使に作つていただいた交流の芽は先へ伸び、道は着実に広がっています。

ケランジエロ展」「メディチ字写本の至宝展」「ポンペイ展」があります。スカラ座バレエ団も来日します。学者によるセミナーも数多く控えています。天正遣欧少年使節の伊東マンショの肖像画が2年前にミラノの個人所蔵品から発見され、この絵も来日します。

**大使** 私は仲介の労をとります。  
**大使** 日伊両国は多くのものを共有していますが、日本に取り入れたいと思うものもあります。同州の州庁舎前の美しい広場に、オープンエア（屋外）の魅力的なカフェがあります。コーヒーがすごくおいしくて、静岡県にもこのようなイタリアスタイルを持ち込みたい。風と花と富士山を楽しみながらコーヒーを楽しむのは優雅な時間になるでしょう。

の食材を誇るようになりました。ミラノ万博が画期的なのは、万博史上はじめて、食文化の大切さを世界に発信したことです。

多い一方で海もある。伝統ある食も似ています。共通点の多さは幅広い協力の基盤となります。自転車は出発点で、食のフェア、双方向での観光振興、防災や地震予知での協力、さらに州都トリエステの港はイタリアでも最良の港の一つで、静岡県の港との交流もできます。

そうそう、ダイナミックな知事がいる点も似ています(笑い)。

国は地震国ですから、防災や震予知などの分野でも協力できます。



昨年10月にスポーツ交流協定を締結した、イタリア国フリウリ・ベネチア・ジュリア州のデボラ・セラキアーニ州知事と川勝知事。



フリウリ・ベネチア・ジュリア州  
州都はトリエステ。イタリア北東部に位置する。イタリア政府観光局によると、人口は約122万人(2014年)。オーストリアやスロベニアと国境を接するため、中欧の交易都市として文化遺産が多く残されており、豊かな自然と特徴